La **Dra. María Gómez Rodrigo**, responsable **del Laboratorio del Departamento de Historia del Arte en la Universitat de Valencia** y a petición de la Dra. Ana Mafé García, presidenta de la Asociación Cultural El Camino del Santo Grial;

POR LA PRESENTE COMUNICA QUE:

Desde el Laboratorio del Departamento de Historia del Arte de la Universitat de València apoyamos la iniciativa de la Comisión Científica Internacional de Estudios del Santo Grial llevada a cabo desde la sociedad civil, por medio de la Asociación Cultural El Camino del Santo Grial (ACESG).

Todo ello con la finalidad de poner en valor el conocimiento a nivel científico e histórico de la sagrada reliquia del Santo Cáliz custodiado en la Catedral de Valencia. Y formar parte activa de la transferencia de conocimiento del mundo de la Academia al tejido social.

La difusión de un elemento arqueológico tan importante como es la copa superior del Santo Cáliz de la Catedral de Valencia, merece una comisión científica multidisciplinar.

Nos referimos a la **transferencia de conocimientos** en la cuestión del Santo Grial porque es necesario incorporar el conocimiento de esta reliquia a una cadena de valor (en este caso el trabajo que está realizado la ACESG) para que genere un retorno económico a través de la implantación y el desarrollo del Camino del Santo Grial. Todo ello sin generar ningún "falso histórico" y siguiendo el caso de éxito del Camino de Santiago.

La **investigación colaborativa** puede ser un canal de transferencia importante de conocimiento entre la Academia y la actividad turística, la sociedad civil, el gobierno y las empresas, en ambas direcciones.

Esta misma pieza ha sido catalogada por un doctorado en esta misma Universidad cómo el único vaso de bendición entero que existe en todo el mundo, con una antigüedad de más de dos mil años y totalmente vinculado a la cosmovisión hebrea. Una pieza única en su género.

Su catalogación toma el nombre de **Kos Kidush Esther – Valencia, 2018**. Ha sido realizada por la Dra. Ana Mafé García, presidenta de esta comisión.

Y para que conste mi apoyo y adhesión a la iniciativa, firmo la presente en Valencia a 24 de noviembre de 2020.

Dra. María Gómez Rodrigo